

**UNIVERSIDAD DE CONCEPCION
FACULTAD DE ARQUITECTURA, URBANISMO Y GEOGRAFÍA
CARRERA DE ARQUITECTURA**



¿QUIEN HABITA LA VIVIENDA MINIMALISTA EN CHILE?

La mirada de Mathias Klotz, Felipe Assadi y Mauricio Pezo

Seminario de Investigación para optar al grado académico de Licenciado en Arquitectura.

JUAN FRANCISCO FUENTES FUENTES

CONCEPCIÓN - CHILE

2015

RESUMEN

La siguiente investigación busca desarrollar un tema poco tratado en Chile y del cual no existe mucha información, el cual es el minimalismo; esta investigación busca entender quiénes son las personas que habitan las viviendas minimalistas en Chile, pero para esto el seminario está separado en capítulos para lograr entender el minimalismo hasta quien habita las viviendas minimalistas en nuestro país.

El primer capítulo es introductorio de los objetivos de la investigación, para luego ahondar en el siguiente capítulo, es decir, el número dos. En este capítulo entenderemos que es el minimalismo, donde y como se originó, para luego en el capítulo tres describir cual fue el proceso para su paso a la arquitectura y quienes fueron los precursores de este nuevo movimiento, que vino luego del modernismo. En este capítulo se mostrará a algunas exponentes modernistas (Loos, Le Corbusier y Van der Rohe), los cuales fueron los pioneros que dieron la base a la arquitectura minimalista mundial, siendo el último nombrado, el primer exponente de esta nueva tendencia, declarada en uno de sus escritos mundialmente conocidos "Menos es más". Y cerrando este capítulo mostrando obras de estos arquitectos de renombre.

Luego de entender que es el minimalismo, en el cuarto capítulo, se mostrará que es la vivienda minimalista, de donde se origina y cuales son factores relevantes para poder declarar una vivienda como tal, mostrando ejemplos de grandes obras de viviendas minimalistas que corresponden a arquitectos de un gran valor en este tipo de arquitectura en la actualidad.

En el capítulo número cinco, el final la investigación busca mostrar cómo se utiliza la vivienda minimalista en Chile y quiénes son los usuarios de estas, esto se logrará analizando dos viviendas de tres arquitectos minimalistas actuales de nuestro país, extrayendo así cuales son los factores comunes que pueden atribuírsele a las personas que utilizan y prefieren las viviendas de estilo minimalistas.

En la última etapa se mostrarán los resultados de los análisis de estos casos de estudios, puesto bajo una mirada objetiva en un ámbito espacial, funcional y formal.